

ya indispuerto en clase, llegó a tomar cama y un hermano mayor la copió en la hoja del block; de ahí que lleve distinta letra. Las demás sí son escritas por cada cual.

Lo saluda,

ADELA SALAZAR S.

Estimado señor:

EN nombre del I^{er}. año de Martí doy a Ud. las más expresivas gracias por la amabilidad que tuvo para regalarnos un hermoso libro de este gran maestro. Ojalá que Ud. recuerde siempre este grupo de alumnos humildes que sigue el ejemplo de aquel hombre que fué modelo de los niños cubanos.

De Ud. atto. y S. S.,

JOSÉ CABEZAS D.

Respetable señor:

HE sido inmerecidamente nombrada para dirigirme a usted con el respeto que me merece a fin de presentarle el testimonio de gratitud en nombre de mis condiscípulos del Primer Año A por su obsequio, del precioso libro «La Edad de Oro», del cual ya hemos leído algunas páginas.

Al cumplir con tan simpática tarea soy de usted con toda consideración y respeto atenta servidora,

ANITA ALTAMIRANO V.

Alajuela, 31 de agosto de 1921.

Apreciable señor:

CON el corazón lleno de gratitud, le doy las más expresivas gracias por el libro que usted ha tenido la fineza de obsequiar a mi clase. Usted dirá que es un pequeño regalo, pero para nosotros es grande, pues es fuente de sabiduría, porque nos sirve para llevar a nuestra mente todas las ideas y bellos versos de Martí, ese gran poeta cubano que toda su vida se preocupó por los niños; ese gran hombre de una inteligencia sublime, cuyo ideal siempre fué la libertad, intrépido y valeroso también, que arrebató de las garras del tirano a su querida Cuba.

Nosotros nos sentimos enorgullecidos de tener en nuestra aula el retrato de un genio como fué José Martí. Bendita la mano que escogió y puso en nuestra aula ese sagrado nombre.

Soy de Ud. muy atento s. servidor,

FERNANDO CHACÓN J.

Alajuela, agosto 31 de 1921.

Estimado señor:

EL Primer Año A, instalado en la aula del gran Martí, tiene el honor de escribirle esta carta sencilla y verdaderamente sentida en el alma de sus alumnos. No encontrará Ud. bellas

frases ni términos escogidos, pero sí muestras de agradecimiento y aprecio reunidas aquí para cumplir con esa inmensa deuda de gratitud que con usted tenemos contraída, y que tanto hemos tardado en corresponder. Bien sabíamos que usted es un hombre de muchas ocupaciones y trabajos y con todo esto no opuso resistencia cuando pedimos a usted su colaboración para llevar a cabo la asamblea de nuestro querido Martí, que nos enorgullece. Bien aprovechadas fueron sus palabras, y en buena tierra cayeron; ya tenemos su Biografía y mil apuntes de su asamblea, todos llenos de pureza y amor. Parecía que las lecciones de «La Edad de Oro» fueran floreciendo en su mente y que el gran Martí, desde donde está, fuera colocando en sus labios palabras

tan bien expresadas como él lo usaba hacer todo, para que usted nos explicara tan bellamente su vida y su obra. Recibimos su libro «La Edad de Oro» que con tanto trabajo usted ha logrado conseguir, y en el que viene retratada la pureza de los niños, la belleza y fragancia de las flores, y la música, la pintura y el amor para las cosas, todo retratando ese gran hombre, genio colosal, orgullo de América. Parece que fuera esto una fotografía tomada de sus pensamientos, de su carácter e impresa en este libro. Sus miradas parece que de ultratumba siempre se dirigen hacia acá y que aun no cesa de darnos consejos y enseñanzas.

Servidores de usted, alumnos del Primer Año A.

ARISTIDES FUENTES

Trabajo leído al instalarse la Sala de Estudios del Personal Docente de Heredia

Niños bien amados:

ESTAMOS aquí en congregación de fiesta, para recordar, y lo seguiremos haciendo, el aniversario de un año feliz en que la locura de un hombre amplió horizontes y varió una idea y fijó para siempre la corrección de un error.

Es la que llaman Fiesta de la Raza. Grávida España, con gravidez grandiosa, dió, en 1492, a la contemplación del mundo y a su propio devenir por mediación de un loco, una hija, América, que en el día de mañana da un abrazo de cariño renovado y creciente, a su madre. Es fecha de recuerdo amado. La transfusión de aquella sangre española en nuestras venas, sangre que es espíritu, espíritu que es lengua, religión, que son costumbres, virtudes y defectos, fué generosa y de valimiento; y sintiéndola nosotros vigorizada, damos al mundo el ejemplo de una hija fiel que honra a su madre, y que en hacerle este homenaje recordatorio, siente gran placer.

Dentro de pocas horas, hoy once de Octubre, hará justamente 429 años, que fué, en el corazón del Navegante, noche de angustia. Ya habéis leído cómo fué de congojosa y decisiva, para la temeraria empresa colombina, la noche del once de Octubre de 1492. De toda la infancia de Colón, y de sus pasos por las Cortes de Portugal y de España, de todos sus esperanzados preparativos, de los peligros que esquivó, nada a mi ver como esa noche memorable. Dios mismo habría perdido en la empresa aventurada si al clarear el doce las señales de la tierra próxima no la hubieran revelado. De aquella fe y confianza en lo Alto, que tuvo siempre el Capitán intrépido y que estuvo en esa noche de congoja a pronto naufragar, viene en América la fácil conquista y la extensa adoración al Único.

De las velas italianas que infló el corazón de España, bajó reumático el Almirante ¿Qué tierra recibió la caricia del Victorioso? Ya lo sabéis. Pero sabéis que también en uno de sus otros y



FABRICANTES - IMPORTADORES

COMERCIO NACIONAL

Nuestro café procede de las más afamadas fincas de la meseta central y tostamos solamente las MEJORES CLASES.